



ながはま 地域安全ニュース

令和6年 1月号



長浜市防犯自治会：情報提供 長浜警察署 ☎62-0110 木之本警察署 ☎82-3021

長浜市ホームページ トップ >暮らし・手続き > 防犯 > 防犯自治会

長浜市防犯自治会長 浅見 宣義

新年明けましておめでとございます。皆さま方におかれましては、お健やかに輝かしい新年をお迎えのことと、心からお喜び申し上げます。

長浜・木之本両警察署員をはじめ各種関係団体や地域の皆さまには、平素より当防犯自治会の事業各般にわたり、格別のご理解とご支援を賜り、深く感謝いたします。

さて、残念ながら昨年も市内では、刑法犯認知件数が増加し、車上狙いや乗り物盗、高齢者を狙った特殊詐欺被害が発生しました。

こうした中、誰もが安全で安心して暮らせる社会を実現するためには、市民一人ひとりが強い防犯意識をもつことが重要です。「シビックプライド」という言葉があり、「まちを愛する力、地域に対する市民の誇り」ということを意味していますが、「犯罪は絶対に許さない」地域の安全は地域で守る」といった防犯意識のもと、市民が地道に自主防犯活動を行うことが治安向上に効果的であるといえます。昨年からは始まりました犬のお散歩中に地域を見回る「わんわんパトロール」などのように、誰でも気軽に何かをし「ながら見守り」することで、地域でまちの防犯力を高めていただきたいと考えております。

本年も自主防犯の輪を全市的にますます広げていくために、皆さま方からより一層のご支援、ご協力をいただきますようお願い申し上げますとともに、皆さまにとりまして、本年が明るく幸せな年でありますようにお祈り申しあげ、新年のあいさつといたします。



長浜警察署長 井上 和幸

新年明けましておめでとございます。

皆さまにおかれましては、つつがなく新年をお迎えのこととお喜び申し上げます。

また、平素は、警察活動の各般にわたり格別のご理解と多大なご協力をいただいておりますことに、厚くお礼申し上げます。



さて、昨年の長浜警察署管内における犯罪発生状況については、刑法犯認知件数が昨年よりも2割以上増加する結果となりました。特に、無施錠の自転車を狙った盗難事件などの街頭犯罪や、高齢者等を狙った特殊詐欺事件が大きく増加している状況にあり、市民の皆さま方が安全安心を実感していただくには至っていないと認識しております。

地域の安全確保は、警察のみで実現できるものではありません。市民の皆さま方お一人お一人が安全への防犯意識を高めていただくとともに、市民、行政、関係機関・団体、そして警察が一体となって、防犯活動に取り組み、犯罪の発生しにくい社会づくりを進めていくことが重要であるとと考えております。

長浜警察署と致しまして、「犯罪のない安全で安心なまち長浜」の実現に向け、街頭活動を一層強化して犯罪抑止に取り組んでまいりますので、引き続き皆さま方のご理解とご支援、ご協力を賜りますようお願い申し上げます。

本年も長浜市防犯自治会をますますのご発展と、皆さま方のご健勝とご多幸を心から祈念申しあげ、新年の挨拶とさせていただきます。

木之本警察署長 橋本 登

明けましておめでとございます。市民の皆さまには、よき新年をお迎えのこととお喜び申し上げます。また、平素は警察活動各般にわたり格別のご理解、ご支援を賜り厚くお礼申し上げます。

さて、昨年の木之本警察署管内の情勢ですが、幸いにも大きな事件の発生はなく、刑法犯の認知件数も、ここ数年若干の増減はあるもののほぼ横ばい状態に推移しています。これもひとえに防犯自治会を始め、各種関係団体や地域の皆様のご協力のおかげであると深く感謝しております。

しかしながら、県下の情勢を見ますと、ごどもや女性、高齢者といった社会的弱者を標的にした犯罪が多発傾向にあり、特に高齢者が被害者となられる特殊詐欺については、発生件数、被害額とも前年に比べて大幅に増加しており、当署管内でも発生するなど気の抜けない状況と云えます。

特殊詐欺は、被害者に対して財産的な被害だけでなく精神的に大きなダメージを与えるなど、決して許してはならない犯罪です。当署管内はもちろんです、長浜市全体でも高齢化率が年々高くなっていることを考えると、市民の皆様には、誰もが被害者になりえるという危機感を常に持っていたいただくことが重要です。我々警察だけではなく、家族や地域が一体となって被害防止活動を推進することが最も効果的であり、それらの活動は特殊詐欺被害防止だけではなく、ごどもさんへの見守り活動にもつながるものと考えております。

木之本警察署では本年も「安全で安心な住みよいまち」をめざし、署員が一丸となって活動を強化します。また、引き続きご理解、ご支援を賜りますようお願い申し上げます。



地域安全長浜市民大会

11/18 湖北文化ホールにおいて長浜市防犯自治会・長浜警察署・木之本警察署が「地域安全長浜市民大会」を開催しました。

第1部では長年にわたり長浜市の安全安心にご尽力いただいている方々に長浜市防犯自治会長（長浜市長）と警察署長から表彰状が授与されました。第2部では県立長浜北星高校演劇部による「特殊詐欺被害防止寸劇」を、第3部では吉本興業の“滋賀県住みます芸人”ノーサインによる「防犯コント」を楽しんでいただきました。

防犯功労者

脇坂 正己様（下山田町）
引山 和義様（名越町）
富永 進也様（湖北町伊部）
田中 典夫様（西浅井町集福寺）
中原 文男様（西浅井町塩津中）
杉本 修 様（西浅井町野坂）
山田 克三様（高月町落川）

受賞誠におめでとうございます。
今後の更なるご活躍を
ご祈念申し上げます。



北星高校演劇部の皆さん（上）
滋賀県住みます芸人
「ノーサイン」のお二人（左）



「キャッシュカード
保護のため 封印 します」
と言われたら 詐欺 です！
固定電話は 留守設定 に！

歳末特別警戒出動式

12/1 長浜署の歳末特別警戒出動式に長浜学舎の園児が駆けつけ、元気な合唱で警察官や自主防犯団体の皆さんを応援しました。また、一日署長を務めたお笑いコンビ「都トム（ととむ）」が防犯漫才で会場を沸かせました。

12/4 木之本署の出動式には映画「カメラを止めるな！」の上田慎一郎監督を一日署長に迎え、激励訓示や服装点検を行った後、管内のパトロールに出発しました。



上田慎一郎監督



お笑いコンビ「都トム」のお二人



「手のひらを太陽に」を元気な声で歌う長浜学舎の園児の皆さん。



不審者対応訓練実施

11/7 長浜署は市立さくらんぼ保育園において不審者対応訓練を実施し、園児の安全確保と不審者への対処方法の確認を行いました。また訓練後、園児らは連れ去りなどから身を守る合言葉「いかにのおすし」をおまわりさんと一緒に覚えめました。



健全育成にご協力を

11/27 11月の“子供・若者育成支援推進協調月間”に合わせ、木之本署はザ・ビッグ高月店において啓発を実施し「家庭でも子どもや孫の健全育成にご協力を」と呼びかけました。